

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 4.50
Ultramar y Extranjeros. 5.00
PAO ADELANTADO

Redaccion y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Direccion telegrafica CORREO-GERONA

Gerona - VIERNES 27 de Enero de 1899 -

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales

Número suelto. 3 Cts.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números 1.25

AÑO VII

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sífilíticas.

Se han especializado en el estudio de las enfermedades venéreas y sífilíticas, tanto en su fase aguda como en su fase crónica, y en el tratamiento de las mismas, tanto en su fase aguda como en su fase crónica.

Dicho médico ha permanecido en el extranjero durante muchos años, estudiando y practicando la medicina en los hospitales de las más famosas universidades de Europa.

El médico se halla en Gerona, en la calle de San Juan, número 12.

VINO IODO-TÓNICO FOSFATADO GIMBERNAT

Medicamento de gusto agradable y superior al «Acete de bacalao y Emulsiones» en la curación del escrofulismo, tumores fríos, linfatismo, debilidad de las nativas ó adquiridas, menstruaciones difíciles, etc., etc.

FRASCO: 2 pesetas.—6: pesetas 10

Se vende en todas las buenas farmacias y droguerías.

Sección religiosa

Santo de mañana

San Cirilo

Cuarenta Horas

Iglesia del Hospicio

EL CUPO SUPRIMIDO

La patria, que es la familia, común, ha tenido y tendrá siempre exigencias dolorosas pero ineludibles, que a las veces hasta extrañan el sacrificio. Desde hace muchos años, ante la necesidad de guarnecer las que fueran nuestras colonias existía el llamado cupo de Ultramar, pesando agudamente sobre multitud de hogares. Aun en paz, en paz los ennegrecía, y las madres veían con espanto aproximarse para sus hijos el año falta del reclutamiento. Porque la quinta no significaba sólo la prestación del servicio militar; jamás lamentado, el alejamiento telegrafiable de la casa paterna durante unos años, sine el riesgo de salir para Cuba en el sorteo, ó lo que es igual, el peligro de marcharse para no volver, de ir a luchar con el vomite negro, ó a caer enfermo que, por dolerosa experiencia, conocen los pueblos las mujeres. Las lágrimas de las madres

al despedir á los hijos destinados á la Península, secábanse pronto. El tiempo volvía, la sonrisa del regreso próximo barrabala enseguida. Pero al que su suerte empujaba al través del charco, se le daba el último adiós en la carretera, con la seguridad de que no se le volvía á ver. Muchos tornaban á descubrir el campanario de su aldea, á ser estrechados en los maternos brazos, que los recibían extinguida por siempre la salud. ¡Qué importaba, si al fin los sentían descansando sobre su amoroso seno! Un premio grande de la lotería.

Sería tiernísimo divulgar los sacrificios que en cada casa se habrán hecho con objeto de librar al hijo destinado á Ultramar. Cuantos pagarán onerosísimos, firmados para reunir las miles de pesetas necesarias. La usura debe de haber aumentado como nunca su cruel cosecha de lágrimas.

Y menos mas cuando al fin de esa calle de amargura se conseguía el éxito encontrando el dinero. Que se hipotecara todo, si había algo que hipotecar, que se llevara la trampa la hulla, si la había; pero que el chico no fuera a morir en un manigua, devorado por la calentura. Muchos hogares arruinados perdurablemente; los parientes pobres, rechazados en el apuro por los ricos. He aquí lo que significaba el cupo de Ultramar.

Y en los que solo vivían de su tra-

bajo, la desesperación de la inercia ferzosa, esperando día por día el de embarque, sin otra defensa que el llanto de la madre infeliz, implorando en vano que no se llevaran su mozo, á conciencia de lo absurdo de su petición!

Los cupes de Ultramar han dejado ya naturalmente de existir. El hecho significa la catastrofe en la historia de la nación. Pero el egoísmo materno alimentado por el amor de los amores, no razona, no analiza, no quiere saber nada, no quiere saber sino que para sus otros vástagos, camine ya de la edad en que habrán de prestar su servicio en el ejército, no habra fiebre amarilla, ni embarques. Y al ver en las calles del pueblo a los repatriados, vueltes de luchar bravamente, con el valor con que lucha el soldado español por su patria, lisiados unos, enfermos otros, y todos con un color pajizo de los trópicos en el semblante, es seguro que las madres abrazaran con efusión a los futuros reclutas, locas de alegría al considerar que para ellos no se cerrara en el horizonte la amenaza de los sorteos para Cuba. Y decidies a todas lo que esa supresión significa. ¡Lo que significa! La vida para el hijo!

Alfonso Pérez Nieva.

¡Fuera los indignos!

Si se generaliza, que no se general-

zará, el sistema de expulsión empleado por el Cuerpo de Sanidad Militar con uno de sus individuos, complicado en el asunto de las quintas de Murcia, habremos resuelto un gran problema; más que eso: los habriamos, acaso, resuelto todos.

¡Cuán hermosa sería que en todos, absolutamente en todos los organismos y entidades nacionales, se diera el grito de: ¡fuera los indignos!

¡Lástima grande que no sea, que no pueda ser, verdad tanta belleza!

¡Fuera los indignos!

Hé aquí la fórmula concisa, clara, concreta, insustituible de la regeneración nacional.

No es en las leyes donde en primer término haya de buscarse el mejoramiento y las reformas; con las que tenemos y con las que podemos hacer, y de seguro con algunas menos de unas y otras, lo pasaríamos perfectamente si los encargados de aplicarlas, velar por su cumplimiento y predicar éste con el ejemplo, no fueran los primeros en infringirlas, atropellarlas, y falsearlas.

No; no es en las leyes donde se imponen las más urgentes reformas; hay que reformar ante los hombres.

Si; la reforma de los hombres y de los procedimientos que ellos simbolizan, esa es la que urge, y la que solo puede hacerse mediante un espurgo á la vez de ¡fuera los indignos!

Pero, ¿quién decreta esas expulsiones?

Un buen ejemplo es el que encabeza estas líneas; fomentemos su repetición, imitémoslo todos; y si el ¡fuera los indignos! no nos salva... entonces habrá que confesar que este es un pueblo en descom-

posición, un cadáver que anda y al que roen los gusanos... Entonces, ¡adiós, Patria!

Páginas de la Historia

Asalto de Guejar

27 de Enero de 1500

La revolución de los moros de las Alpujarras obligó al gobernador de Granada, conde de Tendilla y á Gonzalo de Córdoba á marchar sobre Guejar, donde se habían atrincherado los infieles; estos cristianos soltaron las acequias, el agua empantánó el campo y los caballos se hundían, costando gran trabajo sacarles del atasco.

Los enemigos desde las próximas alturas, hacían blanco de sus proyectiles á los jinetes, ocasionando pérdidas de consideración.

Por fin los nuestros lograron ganar la sierra y comenzaron el ataque á Guejar apeándose todos, las escalas fueron aplicadas á los muros, y bríosos en el asalto penetraron en la villa pasando á cuchillo á los rebeldes, y haciendo cautivos á los que por suerte escaparon con vida de tan sangriento día.

En esta valerosa jornada á Gonzalo de Córdoba, el héroe y entendido guerrero, le cupo la gloria de ser el primero en asaltar las murallas enemigas.

Episodio de la insurrección colombiana

28 de Enero de 1817

Al atravesar un batallón del regimiento de Victoria las llanuras de Macuritas (Colombia), para incorporarse á la columna del general en jefe, vióse repentinamente acometido por la partida del cabecilla Paes, compuesta de tres mil jinetes.

Ante situación tan apurada, el jefe de los españoles, coronel don Juan Latorre, formó rápidamente el cuadro y con este motivo probóse una vez más que no hay caballería capaz de romper tal formación si el infante es sereno, animoso y disciplinado.

Catorce veces cargaron los insurrectos sobre las tropas realistas, y, á pesar del denuedo y decisión con que le bicieron ni en una sola llegaron á tocar los frentes del cuadro, viéndose en todas ellas obligados á retirarse con pérdidas enormes.

Despechados los insurrectos al verse rechazados por fuerzas tan inferiores en número, pensaron aniquilar aquel puñado de valientes por medio del fuego, y para conseguir su bárbaro propósito incendiaron los pastos de la sabana.

Entonces nuestros compatriotas, favorecidos por el humo del incendio, se acogieron á un pantano, metiéndose en el agua hasta la cintura, y así pudieron librarse de la persecución del enemigo, ó de la muerte horrible y segura que les esperaba entre las llamas.

El Bachiller Alonso de Zamora

LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL

De nuevo se asegura, en vista de las

afirmaciones rotundas de Mr. Picard, comisario general de la Exposición de 1900 que todo se hallará presto en la época oportuna, dada la actividad con que se siguen los trabajos. En los Campos Elíseos se halla ya casi cubierto el pequeño palacio, y los obreros se ocupan en la escultura de los capiteles de su extenso patio. En los Inválidos, las formas de sus cubiertas dan clara idea de sus edificaciones, y en todas partes, en una palabra, como ya hemos dicho, se dibuja una actividad inusitada.

Se han aprobado todos los planes y dibujos al talento incontestable y original del célebre dibujante monsieur Robida, referentes á una de las atracciones que constituirán la curiosidad del certámen.

Nos referimos á la reconstrucción del viejo París que se establece sobre una plataforma á cinco metros de altura sobre el nivel ordinario del Sena. En vez de ser este proyecto simple copia de un distrito determinado en la antigua capital de Francia lo constituirán distintas selecciones unidas y armonizadas por la fantasía del gran dibujante.

Esta construcción, por más que sea un anacronismo, brillará iluminada por la luz eléctrica.

La futura exposición universal de París ofrecerá, por lo que se vé, un conjunto de preciosidades que llamarán la atención de los inteligentes.

BODA DE GITANOS

Encarnación Castro Reyes y Rafael Gonzalez Martin, dos gitanos de tierra baja, pertenecientes á familias acomodadas, de esas que tratando en ganado de feria en feria realizan una fortuna, se casaron el domingo en Córdoba.

La boda fué un acontecimiento en la ciudad de la Mezquita y del toreo moderno.

A la fiesta, que se celebró en el teatro circo del Gran Capitán (y que duró dos días nada menos), se invitó á las autoridades, á la prensa y á muchas personas distinguidas.

Para asistir á ella han ido á Córdoba muchos gitanos de toda Andalucía, y los «cantaores» y «bailaores» más afamados de la raza.

Se han observado todas las ceremonias tradicionales para la boda entre gitanos, empezando por raptar el novio á la novia hace veinte días.

El casamiento se verificó á las once de la mañana en la iglesia de la Trinidad.

La comitiva era originalísima.

Los gitanos, con sus mejores galas, y las gitanas con sus vestidos de volantes chillones y llamativos, con ricos mantones de Manila y alhajas desmesuradas y de gran valor, acompañados de una gran muchedumbre.

Al dar la bendición á los novios, los padrinos empezaron á tirar dulces y almendras, de las que habían acaparado diez arrobas.

Y así siguieron desde la iglesia hasta el teatro, al que habían llevado provisiones y vino en cantidades extraordinarias.

La juerga fué monumental, hasta el punto de llamar la atención extraordinariamente en una tierra como Córdoba, donde no se asusta nadie de cosas de rumbo, recordando las que organizaba en sus buenos tiempos el gran Rafael.

LA SALUD DEL PAPA

Dicen de Roma, que el día 22 se levantó Su Santidad, celebrando misa en la capilla privada.

Después regresó á su dormitorio, donde recibió la visita del cardenal Rampolla, de su sobrino el conde Pecci y del conde Casatidazeyedo.

Después, dos cardenales le presentaron los tradicionales borregos blanco inmaculados, con cuya lana se tejerán los palios para los patriarcas, arzobispos y algunos obispos.

Se reciben innumerables telegramas de todos los centros eclesiásticos del mundo pidiendo noticias sobre la salud del Papa.

Es indudable que se ha exagerado la dolencia de Su Santidad, que consiste en un fuerte catarro con fluxión al carrillo que le produce gran sordera.

Esta mañana el Papa recibió al cardenal Rampolla, pero no pudo celebrar misa.

Se han suspendido todas las audiencias, incluso la del patriciado romano que debía celebrarse hoy, quedando aplazada hasta nueva orden.

Solamente ha podido ver al Papa, además del secretario de Estado, un clérigo que ha llegado al Vaticano con comunicaciones urgentes de un cardenal extranjero.

Dicho clérigo ha permanecido en el dormitorio de León XIII casi una media hora.

El visitante felicitó al Papa por su excelente semblante, contestándole Su Santidad:

—No estoy mal, pero cuento ya una edad muy avanzada y tendria necesidad de vivir cuatro años más para acabar de desarrollar mis planes; pero ¿quién podrá llegar á eso?

Crónica

INTERESANTE

Se suplica á los señores suscritores que se hallan atrasados en el pago de su suscripción, salden sus cuentas á la mayor brevedad, si no quieren sufrir interrupción en el recibo del periódico.

LA ADMINISTRACIÓN.

El domingo próximo se celebrará en La Bisbal la inauguración de la asociación regionalista «L' Escut Emporitá de La Bisbal» con los siguientes festejos:

A las 10 y media de la mañana recepción y organización de comisiones y acto de descubrir el escudo de la Asociación.

A las 12 se tocará una sardana frente los arcos de la Asociación.

A las dos de la tarde «Aplech de propaganda» en el que tomarán parte los señores don Juan Permanyer, don Antonio Gallissá, don Miguel Laporta y don Narciso Verdaguier Callís y representantes de muchos Centros Catalanistas.

A las 8 y media de la noche serenata.

A las 9 velada en obsequio á los oradores.

Se ha resuelto de Real orden que el importe de los gastos de ida y vuelta que ocasiona el transporte de los productos es-

pañoles destinados á la Exposición de París de 1900 se satisfaga por el Estado.

Con este motivo, el plazo para las inscripciones de los que deseen concurrir á aquel Certámen se ha prorrogado hasta últimos de Marzo próximo.

Durante el mes de Febrero próximo los Ayuntamientos y Juntas periciales ó Comisiones de evaluación de la riqueza territorial formarán por duplicado el apéndice al amarillamiento, dividido en las tres partes de que aquél se compone, é incluyendo en cada una de ellas las altas y bajas, así como también los resúmenes de unas y otras, según lo dispuesto por el Reglamento de 30 de Septiembre de 1885.

Se ha concedido autorización á don Francisco Vidal, para la traslación del cadáver de su esposa doña Dolores Torrent Oliver, desde San Feliu de Guixols á Tossa.

Igualmente ha sido concedido por el Ministerio de la Gobernación, la traslación del cadáver de doña Rosa Nadal Sardá, desde Perpiñán al Cementerio de Calonge.

El tiempo sigue crudísimo como el más riguroso invierno, habiendo amanecido hoy con tan fuerte helada, que el campo parecía nevado.

El Centro Conservador Liberal Independiente que sigue la política del señor Silvela en Barcelona, se reunió en Junta general extraordinaria acordando cambiar de nombre por el de «Círculo de la Unión Conservadora».

Advertimos á los interesados que el domingo 29 dará principio la rectificación de los alistamientos expuestos al público, acto que continuará en los días festivos, si fuere necesario, hasta la víspera del segundo domingo de febrero.

En su consecuencia, los mozos comprendidos en dichos alistamientos deben presentarse dentro del plazo indicado en la alcaldía á exponer las reclamaciones de exclusión é inclusión que estimen oportunas, conforme á la ley.

Durante el mes de febrero próximo los Ayuntamientos deben discutir y aprobar el presupuesto adicional; satisfacer á la Diputación el tercer trimestre de la cuota que les ha correspondido en el repartimiento provincial; satisfacer á la Tesorería de Hacienda (los concertados con ella) el impuesto de consumos, cereales y sal; remitir á los gobernadores civiles los datos para la formación del plan de aprovechamientos forestales que se proponga utilizar en el año forestal inmediato; remitir á las Diputaciones provinciales una relación nominal de los propietarios forasteros é quienes en el corriente ejercicio se hagan las rebajas prevenidas en la ley municipal de 2 de octubre de 1877, y debe formarse el proyecto del presupuesto ordinario al objeto de que pueda discurrirse y aprobarse antes del 15 de marzo.

En 1.º de Febrero se efectuará la saca de los mozos que deben concentrarse el 29 de los corrientes en la zona de reclutamiento.

A los reclutas que tengan en trámite el recurso de excepción, no resuelto por falta de justificación ó porque no hubiera

recaído acuerdo definitivo acerca de su situación, se les expedirá licencia trimestral sin goce de haber, siendo llamados a filas los que carezcan de derecho a la excepción alegada tan pronto como recaiga el acuerdo, y efectuándolo al terminar la licencia los que no presenten los documentos justificativos a que se refiere el artículo 126 de la ley.

Con arreglo a lo prevenido en los artículos 149 y 150 de la misma, ingresarán en filas los reclutas a quienes hubiera sobrenido la excepción después del ingreso en caja.

Ayer tarde salió para Barcelona y Mallorca el gobernador civil de esta provincia don Miguel Socas, habiéndose encargado del mando de la misma el diputado provincial señor Aymerich.

Esta mañana ha celebrado sesión la comisión provincial. Quizá se reuna también mañana la comisión mixta de reclutamiento.

La empresa del Teatro Principal anuncia para mañana el estreno de la preciosa zarzuela en un acto «Los chicos».

Ha cerrado sus puertas el café cantante que con el título de «Palacio de las flores» se inauguró en esta capital hace unos tres meses.

Mañana ó el lunes próximo es esperado en esta capital, procedente de Calella, el venerable señor obispo de la Diócesis Dr. don Tomás Sivilla.

La Flor de la Sabana de Sequah, es sin duda alguna la FORMULA CONOCIDA más eficaz para combatir los vicios de la sangre. Del análisis practicado por el Doctor Murga y Machado de Sevilla, resulta

que no contiene sustancia alguna que pueda perjudicar a la salud. Esta medicina que por sí sola constituye un poderoso purgativo combinado con el Aceite de Sequah rivaliza con todos los específicos conocidos hasta el día para el alivio y curación del reumatismo, neuralgia, gota, entumecimiento etc., etc., ya sean agudos ó crónicos.

La flor de la Sabana y el Aceite de Sequah deben encontrarse en todas partes.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA

Table with exchange rates for various locations: Interior, Exterior, Cubas 1886, Idem. 1890, Nortes, Francia.

CAMBIOS DEL ORO

Table with gold exchange rates: Alfonsos, Isabel, Oros, Monedas de 20 pesetas, Oro pequeño.

CAMBIOS

Table with exchange rates for Paris and London: París vista, Londres vista.

CUPONES

Table with coupon rates for Cuba and other regions: Cubas 1886 1890, Exterior, Interior y Amortizable.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 27. De la sumaria que se instruye a continuación del desastroso combate de Cavite, resultan procesados el general

Montejo y el capitán de navío señor Sostoa.

El proceso comprende la destrucción de la escuadra, y la entrega del arsenal, con marineros que fueron prisionados por 300 yankis.

El señor Montejo está en libertad solo provisionalmente.

Hoy se reunirá la sala y es probable que se adopten acuerdos importantes.

Roma, 26. —S. S. el Papa disfruta de excelente salud.

Son inexactos los rumores de que estaba enfermo.

Ante 300 patrios remanes ha pronunciado un hermosísimo discurso, combatiendo la actual corrupción de costumbres, causa del malestar que azota a la humanidad.

Ayer recibió en audiencia a la princesa de Suecia y para mañana están convocados los duques de Comaght.

Es objeto de muchos comentarios el hecho de que hayan sido trasladados de destino el juez y el fiscal de la sala instructora de la sumaria motivada por el combate de Santiago de Cuba.

Per diversas razones, nos obtenemos de hacernos eco de lo que acerca de este particular se dice.

Lo único que podemos afirmar es que según versión, al parecer autorizada, el traslado no ha sido a instancia de los interesados.

Ha sido nombrado juez del Consejo que instruye sumaria por la destrucción de la escuadra del contralmirante Cervera en Santiago de Cuba, el general March.

Tardará aun algún tiempo en fallar se, pues faltan algunas declaraciones que son indispensables para completar la sumaria.

—El general Jáudenes ha manifestado a un periódico que le ha visitado, que solo podía decir lo siguiente:

«Ayer recibí orden de presentarme en las prisiones militares y así lo hice, respetuoso y siempre atento a los deberes que impone la disciplina.

«Estoy tranquilo; porque creo haber cumplido con mi deber.»

—No es exacto que el general Jáudenes se halle incomunicado.

—Dícese que se decretaran otras prisiones relacionadas con los sucesos de Cuba y Filipinas.

Teatro Principal

Función para mañana sábado La zarzuela en un acto

COLEGIO DE SEÑORITAS

Estreno de la zarzuela en un acto

LOS CHICOS

La graciosa zarzuela en un acto

LOS DINEROS

DEL SACRISTAN

A las ocho y media.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

XXIV

El final

La señorita Vanverg parecía muy fatigada al terminar esta parte de su relato. Después de tomar aliento durante unos cuantos minutos prosiguió: Esto fué lo que me contó mi pobre madre al oír me puse a llorar, y arrojándome en sus brazos quise consolarla. Pero existen dolores en este mundo para los cuales las tentativas de consuelo parecen inútiles é irrisorias. La pena que entonces experimentaba mi pobre madre era una de esas...

«A mi memoria acude el recuerdo de una cara... una hermosa cara de mujer... Más morena aún que la mía. Era a la que la el sol de los países de Mediodía comunicó un tinte accitunado. Me acuerdo de que esa cara de mujer extranjera me sonreía, y aquella a quien pertenecía era mi madre... Si, mi madre... Mecida en sus brazos dormíame escuchando sus canciones. ¡Oh! Pensando en ella crece, Vincent, oír su voz, y que vuelve el tiempo se pasó... Acude en mi memoria el recuerdo de la época en que yo era una niña. Mi madre no era dichosa... era yo aún muy niña cuando descubrí un secreto. Durante muchas horas permanecía inmóvil en su asiento, pálida y silenciosa. Algunas veces humedecí mi cara con lágrimas ardientes, y temblando me en sus brazos. Me hacía apasionadas caricias... Los niños adivinan pronto las penas... vi que mi madre era desgraciada... Per muy niña que yo fuere la observé atentamente. Pecos eran los amigos que acudían a visitarnos a nuestra espléndida casa. Tenía algo triste y abrumador... De vez en cuando... Largos intervalos... Venía a vernos un desconocido. Era muy orgulloso.

EL CORREO de GERONA

MANEJO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEPENDIENTE DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes.

Provincias trimestre.

Ultramar y Extranjero. 15

1,50 pesetas

5

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

¡Ah!
 ¡Que hermosa!
 Sí, ¡que hermosa!

A medida que yo iba erigiendo las visitas de mi padre ibanse haciendo más raras.

Mi padre vino más amañado, pero no solo...
 Solía venir acompañado de un joven inglés... un fatío de cabeza vacía y corazón de hielo...

Ahora puedo jergarle...

Después de pasar muchos años en la miseria he vuelto a encontrar a tu padre en la calle.

Solo por tu cariño!

Para tu lo hice.
 ¡Si, hija mía, le seguí y hablé.

Pareció muy sorprendido al verme, y creo que observé con un sentimiento de hastío cuan profundo era el cambio que he sufrido.

Leí este pensamiento en su cara.

L dijo que su hija era ya una mujer.

¡Que dicha!

Per ti, hija mía, me humillé hasta el polvo, y eso lo hice por tu solo bien...

¿Será preciso que yo te diga que respuesta dió ese hombre á mis ruegos?

Me contestó que podía morirme de hambre y pudrirme en un rincón oscuro.

Esto me convenía.

Sabía que en adelante me prohibía tratase de imponerle con la vista de mi cabeza de muerta.

Ahi tenéis; Esther, lo que ese hombre me dijo, pero es muy difícil que mis palabras te den idea.

—¿De qué?

—De la manera brutal como hablaba y la fría crueldad de sus despreciativas miradas.

Con seguridad no habría mirado con tanto desdén al lado que pisaba como miró á mi...

La mujer á la que engañandola miserablemente la arrancó de casa de sus padres.

—Estáis efectivamente tan cambiada,—me dijo.

Eres la más hermosa de Sevilla.

Ese hombre después de tratarme así dió media vuelta, y se alejó dejándome sola.

La lluvia calaba mis ropas, mientras que un frío mortal helaba mi corazón desgarrado.